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ВЫСТУПЛЕНИЕ 
Первого заместителя Постоянного представителя  

Российской Федерации при ООН в Нью-Йорке А.В. Конузина  
в Пятом комитете 59-й сессии ГА ООН по пункту 108 повестки дня 

«Бюджет по программам на двухгодичный период 2004-2005 гг.» по вопросу 
"Укрепленная и объединенная система обеспечения безопасности 

Организации Объединенных Наций" 
3 ноября 2004 года 

 
Господин Председатель, 

Российская делегация выражает признательность Генеральному секретарю 

ООН г-ну Кофи Аннану за представление доклада "Укрепленная и объединенная 

система обеспечения безопасности Организации Объединенных Наций", 

содержащего предложения в отношении второго этапа осуществления 

дополнительных мер по укреплению безопасности. Мы также признательны 

Председателю Консультативного комитета по административным и бюджетным 

вопросам (ККАБВ) г-ну В.Кузнецову и зам. Генсекретаря г-ну Д.Наиру за 

представление соответствующих докладов ККАБВ и Управления служб 

внутреннего надзора. 

Россия безусловно придает первостепенное значение укреплению 

безопасности персонала и помещений ООН. Вопросы обеспечения безопасности 

Организации и ее персонала мы рассматриваем в широком плане, в том числе в 

контексте противодействия международному терроризму. Мы убеждены, что 
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чудовищные теракты в Нью-Йорке и Вашингтоне, Багдаде, Москве, Грозном и 

Беслане, недавний захват сотрудников ООН в Афганистане – это звенья одной 

цепи. В условиях, когда Организация оказалась под прицелом международного 

терроризма, необходимость принятия срочных решительных мер по обеспечению 

безопасности ООН во всем мире ни у кого не должна вызывать сомнений. Проекты 

в этой сфере должны осуществляться без задержек, а вопросы финансирования 

такой деятельности должны решаться в первоочередном порядке. 

С удовлетворением отмечаем достигнутый прогресс в деле разработки 

единой общесистемной стратегии Организации в области безопасности, основные 

элементы которой изложены в докладе Генсекретаря. Вместе с тем, мы отдаем себе 

отчет в том, что пока речь идет о первых шагах и в будущем как Секретариату и 

отделениям ООН, так и всем затрагиваемым новой стратегией учреждениям, 

фондам и программам предстоит огромная работа по доработке и претворению в 

жизнь изложенной в общих чертах концепции, включая определение конкретного 

объема необходимых для этого финансовых ресурсов. 

Наша делегация, в целом, поддерживает предложения Генсекретаря по 

созданию объединенной системы обеспечения безопасности ООН. Мы надеемся, 

что создание в штаб-квартире в Нью-Йорке нового Департамента по вопросам 

безопасности, в который будут интегрированы несколько существующих в 

Секретариате подразделений по вопросам безопасности, позволит выработать 

общую политику и стандарты в области безопасности, обеспечит 

централизованную оценку угроз и рисков, координацию действий и оперативную 

техническую поддержку служб безопасности на местах. 

Кроме того, представляется, что одной из важнейших функций нового 

Департамента должно стать повышение эффективности и устранение указанных в 

докладе Генсекретаря недостатков существующего механизма совместного 

покрытия расходов, который, по нашему мнению, в рамках новой общесистемной 

стратегии обеспечения безопасности ООН должен быть сохранен. Считаем также, 

что одним из способов повышения эффективности этого механизма может стать 
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большее вовлечение учреждений, фондов и программ системы ООН в процесс 

принятия решений в рамках новой стратегии. Более того, поскольку вопросы 

устранения недостатков, повышения эффективности и мобилизации ресурсов в 

рамках механизма совместного покрытия расходов потребуют пристального 

внимания Департамента по вопросам безопасности с самого начала его 

деятельности, было бы целесообразно наделить соответствующими функциями 

заместителя руководителя этого Департамента в ранге помощника Генсекретаря и 

предусмотреть утверждение этой должности уже в ходе нынешней сессии 

Генассамблеи. 

Делегация России разделяет мнение Генерального секретаря о важной роли 

стран пребывания в обеспечении безопасности сотрудников ООН и членов их 

семей и необходимости эффективного взаимодействия с властями этих стран. В 

этой связи, выражаем обеспокоенность по поводу отмечаемых в докладе ККАБВ 

задержек с приведением существующих соглашений со странами пребывания в 

соответствие с требованиями сложившейся в настоящее время ситуации в сфере 

безопасности с учетом имеющегося в этих странах соответствующего потенциала. 

Хотелось бы также отметить, что, при всей важности централизованного 

подхода к вопросам обеспечения безопасности Организации на общесистемном 

уровне, в рамках новой стратегии необходимо избежать излишней концентрации 

денежных и людских ресурсов в штаб-квартире, сделав особый акцент на 

удовлетворении потребностей отделений, учреждений, фондов, программ и миссий 

за пределами Нью-Йорка, особенно в странах, собственные возможности которых 

по обеспечению безопасности Организации ограничены. 

В заключение, хотим еще раз заявить о нашей принципиальной поддержке 

Генерального секретаря в его шагах по укреплению безопасности Организации и 

готовности делегации России к конструктивному обсуждению конкретных 

параметров объединенной системы обеспечения безопасности ООН с учетом также 

ряда рекомендаций, высказанных в докладах по данному вопросу ККАБВ и УСВН. 

Благодарю за внимание. 


